



# Cuentas Públicas Participativas 2018

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos

## INFORME FINAL

### Antecedentes

En el marco del cumplimiento de lo señalado por la Ley N° 20.500 sobre Asociaciones y Participación Ciudadana en la Gestión Pública, el Ministerio de Justicia y Derechos Humanos implementó, a través de su sitio web, un formulario on line como mecanismo de participación de la sociedad civil en una nueva Cuenta Pública Participativa, fortaleciendo, con ello, no sólo su compromiso con la cultura de transparencia y probidad, sino que la incorporación de la ciudadanía en la discusión de los planes y políticas públicas propuestos por la institución para los próximos años.

Para complementar esta participación, se estableció además la transmisión de la Cuenta Pública a través de streaming y el canal de youtube del ministerio, que contó con alrededor de 300 visualizaciones. <https://www.youtube.com/watch?v=v683JkPlrc4>

A su vez, de manera presencial y durante la Cuenta Pública realizada este 30 de abril, en la región del Maule, los más de 200 asistentes que concurrieron a la ceremonia celebrada en el auditorio de la Universidad de Talca, encabezada por el secretario de Estado, Sr. Hernán Larraín Fernández, junto a los subsecretarios de Justicia y Derechos Humanos, Juan José Ossa Santa Cruz y Lorena Recabarren Silva, respectivamente, además de los jefes de servicios, dependientes y relacionados, y autoridades ministeriales, regionales, políticas y de la sociedad civil, pudieron manifestar sus inquietudes, respecto del contenido expuesto, completando un formulario impreso, que fue entregado durante la actividad.

Para cumplir con este objetivo, la autoridad expuso una detallada rendición de cuentas sobre el avance legislativo del sistema de justicia pasando por la promoción, protección y difusión de los derechos humanos, hasta la reinserción social de jóvenes y adultos infractores de ley.

También enumeró los distintos avances que se han logrado en el transcurso de la actual administración, como por ejemplo la promulgación de la ley N° 21.140 que aumenta recursos al sistema de protección residencial administrado por organismos colaboradores de SENAME; la Ley N° 21.120, que reconoce y da protección al derecho a la identidad de género; la Ley N° 21.121, que modifica el Código Penal y otras normas legales para la



# Cuentas Públicas Participativas 2018

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos

prevención, detección y persecución de la corrupción, y la ley N° 21.124, que modifica el Decreto Ley N° 321, que establece la libertad condicional para los penados. [Ver más.](#)

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos

Cuentas Públicas  
Participativas  
Gestión 2018



Hernán Larraín Fernández, Ministro de Justicia y Derechos Humanos  
Juan José Ossa Santa Cruz, Subsecretario de Justicia  
Lorena Recabarren Silva, Subsecretaria de Derechos Humanos

Tienen el agrado de invitar a usted a la presentación **vía streaming** de la Cuenta Pública Participativa del Ministerio de Justicia y Derechos Humanos, a realizarse el **martes 30 de abril** a contar de las **12:00 horas**.

Link : <http://www.minjusticia.gob.cl/>

En esta oportunidad se realizará un resumen de los principales hitos del año 2018 y los nuevos desafíos para este periodo.



Santiago, abril 2019

(link youtube: <https://www.youtube.com/watch?v=v683JkPlrc4>)



# Cuentas Públicas Participativas 2018

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos

## Participación Ciudadana

Como señalamos, durante el presente proceso de la rendición de la Cuenta Pública Participativa, el Ministerio de Justicia y Derechos Humanos estableció 2 modalidades de interacción con la ciudadanía; Presencial y Virtual.

**La modalidad Presencial** consistió en la entrega de un documento Matriz de Preguntas a los asistentes de la actividad encabezada en la región del Maule por el Ministro de Justicia y Derechos Humanos, Sr. Hernán Larraín, impreso, publicado también nuestro sitio web [http://www.minjusticia.gob.cl/media/2019/06/MatrizdePreguntas-Soc.Civil\\_CP\\_g2018.pdf](http://www.minjusticia.gob.cl/media/2019/06/MatrizdePreguntas-Soc.Civil_CP_g2018.pdf), que permitió recoger información y levantar consultas, comentarios, opiniones o inquietudes sobre las materias expuestas.

Este ejercicio participativo, también se repitió a nivel nacional, con ocasión de la realización de las Cuentas Públicas Participativas de nuestras Secretarías Regionales Ministeriales, efectuadas durante el mes de mayo.

En total, se recibieron alrededor de 50 preguntas, comentarios y sugerencias presenciales, en las distintas actividades realizadas a nivel nacional.

Seremía	Cuenta Pública Participativa
Arica y Parinacota	30 de mayo
Tarapacá	27 de mayo
Antofagasta	30 de mayo
Copiapó	27 de mayo
Coquimbo	30 de mayo
Valparaíso	28 de mayo
O'Higgins	29 de mayo
RM	30 abril ( Ministerial)
Maule	30 abril ( Ministerial)
Bío Bío	30 de mayo
Ñuble	15 de mayo
Araucanía	31 de mayo
Los Ríos	27 de mayo
Los Lagos	22 de mayo
Aysén	24 de mayo
Magallanes	27 de mayo



# Cuentas Públicas Participativas 2018

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos

**De las consultas recibidas,** respondemos las más significativas, entregadas a través del formulario impreso, al finalizar las ceremonias de Cuentas Públicas Participativas.

***¿Habrán COSOC regional de esta institución, como lo hay Nacional?*** (Gustavo González, Unión Comunal Teno)

El Consejo de la Sociedad Civil (COSOC) del Ministerio de Justicia y Derechos humanos es un órgano colegiado, de carácter consultivo, compuesto por representantes de las organizaciones de la sociedad civil, sin fines de lucro, relacionadas con las políticas, servicios, programas o planes ejecutados por la institución.

Desde el primer llamado a integrar el Consejo de la Sociedad Civil, que se realizó a través de la web del Ministerio de Justicia, entre el 19 de diciembre de 2014 y el 9 de marzo de 2015 y hasta hoy, se ha planteado la posibilidad de establecer la creación y constitución de consejos regionales que representen a las diferentes instituciones que participan en él y que hoy, gracias a una modificación de su reglamento, realizada en julio del año pasado, permite un aumento de consejeros subiendo el número el mínimo de 6 a 10, y el máximo de 10 a 15 a nivel nacional, abordando nuevas temáticas de interés para el sector justicia.

De esta manera, los 15 miembros de este Consejo, <http://www.minjusticia.gob.cl/participacion-ciudadana/consejo-de-la-sociedad-civil/>, han planteado firmemente la posibilidad de contar con representatividad en cada región, iniciando un trabajo de coordinación entre Servicios y organismos que puedan estar interesados.

***¿En qué consiste el concepto o idea de la Reinserción Social?*** (Pablo Olivares, Los Lagos)

El Presidente Sebastián Piñera ha señalado que una de las prioridades de su mandato será mejorar la seguridad pública, y ha iniciado su segundo año de gobierno, anunciando una batería de iniciativas destinadas a atacar el problema de la delincuencia que aqueja a millones de chilenos. En ese sentido, el anuncio del Proyecto +R está destinado directamente a reforzar esta línea de acción.

La sigla +R hace referencia a dos conceptos fundamentales que quieren ser los sellos de esta nueva política pública: Mayor Reinserción, Mayor Seguridad.



## Cuentas Públicas Participativas 2018

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos

El objetivo del Proyecto +R es implementar una política pública que, a través de la colaboración público – privada, permita capacitar e insertar laboralmente a quienes han estado privados de libertad, disminuyendo de esta manera la reincidencia delictual.

El Proyecto se inicia con una fase piloto en todo el país, que consiste en dos líneas de acción:

- 1) La instalación de unidades productivas al interior de centros penitenciarios, donde los internos realizarán trabajos remunerados y capacitaciones, emulando una jornada de trabajo.
- 2) La segunda modalidad se desarrollará durante el primer semestre en ocho regiones, y se tratará de un Proyecto piloto de capacitación y trabajo remunerado, que a diferencia del anterior, se desarrollará en empresas que estarán ubicadas fuera de las cárceles, para los cual los internos se trasladarán al exterior. Para ello el compromiso asumido por los empresarios es asegurar cupos y permanencia laboral a lo menos de un año de egresado del proceso de capacitación.

Esta modalidad beneficiará en este primer semestre a al menos 405 hombres condenados a penas privativas de libertad. Para el segundo semestre se pretende capacitar a 1000 personas más, 100 de estas mujeres y 50 jóvenes infractores de ley; la CPC está haciendo asimismo un levantamiento de cupos laborales que oriente las temáticas de capacitación.

Respecto a aquellas personas que no cumplan con las condiciones para acceder a los planes de capacitación, se fomentará su participación en la oferta programática de Gendarmería, de modo de ir cumpliendo con los requisitos para ser parte de +R. [Ver más](#)

### *¿Qué sucede con la justicia vecinal? (Gustavo González, Teno)*

Una nueva Justicia Civil es imprescindible para entregar más y mejor acceso a la Justicia a todos los chilenos y chilenas. Por eso, cumplir con el proyecto de reformar el sistema de justicia civil, cuyo principal eje es el Nuevo Código Procesal Civil, no es sólo un anhelo, sino un compromiso como gobierno.



## Cuentas Públicas Participativas 2018

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos

De hecho, parte importante de la Reforma Procesal Civil considera un abordaje integral de los conflictos vecinales, comunitarios y de pequeña cuantía, ampliando el rango de actuación del sistema de justicia respecto de la situación actual.

Para lograr este objetivo, incorporará una nueva línea de servicios de atención de público y mediación y la creación de un procedimiento simplificado para las pequeñas causas cuyo conocimiento le corresponderá al juez de los tribunales reformados.

Estos nuevos servicios que serán proporcionados por el Poder Judicial, recogen las experiencias y lecciones aprendidas del estudio práctico de justicia vecinal que desarrolló este Ministerio entre los años 2011 y 2017 y ponen el foco en mejorar el acceso a la justicia de las personas, disminuyendo barreras de acceso y generando proceso más adecuados a los conflictos, expeditos y desformalizados.

Adicionalmente, y de forma complementaria, se continuará con el desarrollo del diagnóstico y reforzamiento de la institucionalidad de los Juzgados de Policía Local (JPL), que hoy en día abordan algunos de estos conflictos, promoviendo programas de capacitación a secretarios y jueces de estos Juzgados, a través de un convenio de colaboración suscrito entre la Subsecretaría de Justicia y la Subsecretaría de Desarrollo Regional.

Con esta nueva justicia civil, más cerca, más accesible, más ciudadana, problemas tan cotidianos como éste y tantos otros más, tendrán una solución rápida a través de la creación de 3 herramientas.

1. Un sistema gratuito de mediación, al que los ciudadanos podrán acudir sin necesidad de un abogado, buscando precisamente resolver en un plazo breve y de manera consensuada un conflicto.
2. Una unidad de atención de público, dentro del tribunal civil, que permitirá orientar a los usuarios respecto de las distintas alternativas de solución, frente a un determinado problema como: cobros de deudas, temas relacionados con herencias, prendas, hipotecas, remates, ley de quiebras personales.
3. Juez para el ciudadano/a. En caso que las personas no logren acuerdo en la mediación y se trate de conflictos de bajos montos, contarán con un procedimiento



## Cuentas Públicas Participativas 2018

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos

simple frente al juez, sin necesidad de abogado, quien resolverá su caso en una audiencia.

Lo anterior, beneficiará a 650.000 nuevas familias del país, de comunas alejadas, donde se prestarán los mismos servicios que en el tribunal civil, sólo variando la frecuencia en la prestación.

Asimismo, modernizar el proceso de justicia civil, nos permitirá reducir los tiempos de tramitación: 69% en el caso de los procedimientos ordinarios y de un 87% en el caso de los sumarios, aumentando la eficiencia y profesionalización en la gestión de los tribunales.

Se trata de cerrar un proceso ya iniciado por el Presidente Piñera el año 2012, consolidando una Política de Estado, cuyo impulsor marcará un hito histórico, comprometiendo la implementación de la reforma para los próximos dos gobiernos.

***En relación a las Corporaciones de Asistencia Judicial, ¿le realizan algún seguimiento y detectan cuántos de estos casos llegan a un punto final y resultado exitoso? (Catalina Hott, Los Ríos)***

Efectivamente se lleva un registro de las atenciones de orientación e información que se otorgan, así como también las causas que se ingresan a tribunales en las distintas materias.

En los casos de patrocinio judicial, también se registra cuando la causa termina y el resultado de la misma, pudiendo determinar si la sentencia fue favorable o no para el usuario.

**Modalidad virtual.** El Ministerio de Justicia y Derechos Humanos implementó un formulario on line a través de su sitio web, disponible desde el 25 de abril y hasta el 25 de mayo, de 2019, ubicado en la sección de Participación Ciudadana <http://cuentapublica.minjusticia.gob.cl/> y también a través de un banner de acceso directo, en el home del sitio.

Complementando lo anterior, la Unidad de Comunicaciones del Ministerio, elaboró un plan de difusión, desde el 25 de abril y hasta el 8 de mayo, que permitió extender la invitación a



# Cuentas Públicas Participativas 2018

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos

los usuarios de redes sociales, respecto de ver la cuenta pública a través de streaming, el 30 de abril, y participar interactivamente.

**Sobre la gestión anterior, respondemos las principales inquietudes.**

***¿Pueden entregar más información respecto del procedimiento de nombramiento de notarios? (Pedro Olea, Santiago)***

El Proyecto que moderniza el sistema notarial y registral (Boletín N°12.092- 07), forma parte de los compromisos de este gobierno.

La iniciativa busca establecer mayores estándares de transparencia en los nombramientos, aumentando la competencia, disminuyendo los niveles de discrecionalidad en los procesos y asegurando que las designaciones se basen en el mérito de los postulantes al cargo.

En el mes de marzo de 2019 se reinició la discusión del Proyecto de Ley en la Comisión, continuando con la aprobación de las normas propuestas. Se destaca la aprobación en la Comisión de la figura del fedatario particular y del fedatario institucional. Estos nuevos ministros de fe se encargarán de trámites sencillos y a un menor costo pero de gran frecuencia, y permitirán un mayor acceso de las personas a estos servicios y, también, introducirán mayor competencia al sistema.

En el mes de abril se continuó la discusión en particular, abordando las escrituras públicas, aquellas suscritas con Firma Electrónica Avanzada y la división del Conservador de Bienes Raíces de Santiago.

En el mes de mayo se continuó la tramitación legislativa, discutiéndose, entre otros temas, las indicaciones presentadas respecto de la división del CBR de Santiago y la integración del Consejo Resolutivo de Nombramientos.

Se pretende que al término del año legislativo 2019 este proyecto se encuentre aprobado en general en su segundo trámite legislativo.

Respecto del nombramiento de jueces, y como consecuencia del trabajo realizado por la Mesa de Trabajo que sesionó durante los meses de noviembre y diciembre de 2018, se elaboró un informe que contenía las principales materias tratadas.

Con posterioridad, equipos de trabajo del Ministerio de Justicia y Derechos Humanos comenzaron el estudio de una modificación constitucional relativa al nombramiento de jueces.



# Cuentas Públicas Participativas 2018

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos

Los últimos hechos conocidos por la opinión pública han demostrado la importancia y urgencia de este tema, por lo que se ha convocado nuevamente a la Mesa de Trabajo para analizar en concreto las eventuales modificaciones legales. Ver más <http://www.minjusticia.gob.cl/ministro-larrain-anuncia-mesa-con-el-poder-judicial-para-trabajar-en-conjunto-la-reforma-al-sistema-de-nombramiento-de-jueces/>

También se encuentra en estudio una posible reforma a los mecanismos de nombramiento e investigaciones disciplinarias y penales respecto de los fiscales del Ministerio Público.

## Difusión Cuenta Pública

Durante el período de gestión y preparación de la Cuenta Pública Participativa Ministerial, se realizó un plan de difusión que permitió desplegar en redes sociales tanto mensajes de invitación para la participación de la ciudadanía, como instar a revisar nuestro video de apoyo Cuenta Pública, de modo de informar a la ciudadanía sobre los principales aspectos de la gestión institucional.

 **Ministerio de Justicia y Derechos Humanos** @MinjuDDHH · 8 may. [VIDEO]

Los invitamos a ver los mejores momentos de la #CuentaMinjuDDHH encabezada por el Ministro de Justicia y Derechos Humanos @HernanLarrainF

#ChileLoHacemosTodos



0:52

 **Ministerio de Justicia y Derechos Humanos** @MinjuDDHH · 9 may. ¡QUEDAN POCOS DÍAS!

Los invitamos a participar de nuestro proceso de Cuenta Pública participativa, contribuir con sus opiniones y observaciones, para fortalecer la gestión en el país porque #ChileLoHacemosTodos

[minjusticia.gob.cl/participacion-...](http://minjusticia.gob.cl/participacion-...)

**Gestión 2018**

Participa en la Cuenta Pública del Ministerio de Justicia y Derechos Humanos

**¡Queremos conocer tu opinión y comentarios!**



# Cuentas Públicas Participativas 2018

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos



**Ministerio de Justicia y Derechos Humanos** @MinjuDD... · 13 may. ·  
👉 Los invitamos a participar del proceso de #CuentaPública participativa de nuestro Ministerio 👤👤 contribuir con sus opiniones y observaciones para fortalecer la gestión en el país

📅 hasta el 25 de mayo

[minjusticia.gob.cl/participacion-...](http://minjusticia.gob.cl/participacion-...)

## Gestión 2018

Participa en la Cuenta Pública del Ministerio de Justicia y Derechos Humanos

**¡Queremos conocer tu opinión y comentarios!**



**Ministerio de Justicia y Derechos Humanos** @MinjuDDHH · 8 may. ·  
[VIDEO]

📺 Los invitamos a ver los mejores momentos de la #CuentaMinjuDDHH encabezada por el Ministro de Justicia y Derechos Humanos @HernanLarrainF

#ChileLoHacemosTodos



**Ministerio de Justicia y Derechos Humanos** @MinjuDDHH · 4 may. ·  
Cuenta Pública 2018: Ministro @HernanLarrainF destaca avances y anticipa desafíos para el presente año en Justicia y Derechos Humanos

[minjusticia.gob.cl/cuenta-publica...](http://minjusticia.gob.cl/cuenta-publica...)



**Ministerio de Justicia y Derechos Humanos** @MinjuDDHH · 2 may. ·  
⚡ "CUENTA PÚBLICA MINISTERIO DE JUSTICIA Y DD.HH."

Los invitamos a ver un resumen con los mejores momentos la #CuentaMinjuddhh encabezada por el Ministro @HernanLarrainF y los subsecretario @juanjoseossasc y @LoreRecabarrenS

**Ministerio de Justicia y Derechos Humanos** CUENTA PÚBLICA MINISTERIO DE JUSTICIA Y DD.HH. Ministro @HernanLarrainF destaca avances y anticipa desafíos para el presente año en Justicia y Derechos ...





# Cuentas Públicas Participativas 2018

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos



**Ministerio de Justicia y Derechos Humanos** @MinjuDDHH · 30 abr. ▾

Porque **#ChileLoHacemosTodos** te invitamos a participar en la **#CuentaMinjuDDHH** y contribuir con tus opiniones y observaciones para fortalecer nuestra gestión

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos

## Cuentas Públicas Participativas

Gestión 2018

minjusticia.gob.cl

**Defensoría Penal Pública**

*Esta institución superó nuestras expectativas gracias a sus metas de defensa especializada tanto en imputados juveniles como de pueblos originarios. Aprovecho de destacar que esta entidad acaba de recibir el Premio Anual por Excelencia Institucional otorgado por el Servicio Civil, lo que agrega un nuevo reconocimiento a su dedicación.*

#CuentaMinjuddhh



Ministerio de Justicia y Derechos Humanos retweetó

**Gobernación Linares** @gobdelinares · 30 abr. ▾

Encabezado por el ministro de Justicia **@HernanLarrainF** se dio a conocer en la comuna de **#Talca**, la Cuenta Pública de la **@MinjudhMaule**, ocasión en la que estuvo presente la Gobernadora **@JorqueraCoria**.



**Gendarmería de Chile** @Gendarmeria\_CL · 30 abr.

Director Nacional, Christian Alveal, asiste a cuenta pública participativa, gestión 2018, que rinde el Ministro de Justicia y Derechos Humanos **@HernanLarrainF** en la comuna de **#Talca**. **@MinjuDDHH**  
Transmisión en vivo [youtube.com/watch?v=v683Jk...](https://www.youtube.com/watch?v=v683Jk...)  
**#CuentaMinjuDDHH** **#ChileEnMarcha**



Ministerio de Justicia y Derechos Humanos retweetó

**Senama Gobierno** @Senama\_gobierno · 30 abr. ▾

Directora nacional del **#Senama**, Susana Tonda, participó en la Cuenta Pública de **@MinjuDDHH** liderada por el Ministro de Justicia y Derechos Humanos **@HernanLarrainF**, en Talca.

**#CuentaMinjuDDHH**  
**#ChileEnMarcha**





# Cuentas Públicas Participativas 2018

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos



**sml\_chile** @SmlChile · 30 abr.

Director Nacional SML Dr. Jorge Rubio Kinast, asiste a Cuenta Pública Participativa del Ministerio de Justicia en la ciudad de Talca.

[#CUENTAMINJUDDHH](#)



**Registro Civil Chile** @RegCivil\_Chile · 30 abr.

Sigue vía streaming cuenta pública participativa del @MinjuDDHH [#CUENTAMINJUDDHH](#) [#ChileLoHacemosTodos](#)



Cuentas Públicas Participativas Ministerio de Ju  
Cuenta Pública Ministerio de Justicia y Derech  
Humanos - Gestión 2018

[youtube.com](#)



# Cuentas Públicas Participativas 2018

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos

## Cuentas Públicas Participativas en Regiones

Arica y  
Parinacota



Tarapacá





# Cuentas Públicas Participativas 2018

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos

## Antofagasta



**Seremi Justicia y Derechos Humanos Antofagasta** @Minju... · 30 may. ▾

| Seremi @juanenriquejara junto autoridades invitadas y directores de servicios sector Justicia posterior a #CuentaMinjuDDHH #Antofagasta, instancia donde se destacaron las principales iniciativas ejecutadas en 2018 y los desafíos de esta cartera en la región #ChileEnMarcha



## Atacama



**Seremi de Justicia y DDHH Atacama** @Minjudhatacama · 27 may. ▾

Con énfasis en la protección de 🧑🏻‍🦯🧑🏻‍🦼🧑🏻‍🦽 acceso a la justicia y reinserción social de jóvenes y adultos que han infringido la ley, Seremi @Minjudhatacama Margarita Contreras, rinde Cuenta Pública Participativa 2018, destacando labor del @MinjuDDHH y desafíos 2019. #ChileEnMarcha





# Cuentas Públicas Participativas 2018

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos

## Coquimbo



## Valparaíso



**Seremi Justicia y Derechos Humanos Valparaíso** @Minjudh... · 28 may. ▾

Con la participación del mundo público, privado y de la sociedad civil, Seremi @jtbartolucci presentó la Cuenta Pública Participativa gestión 2018 y proyecciones para este 2019.

Agradecemos el apoyo del CET La Pólvara de @Gendarmeria\_CL y de @biblioeverin





# Cuentas Públicas Participativas 2018

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos

## O´ Higgins



## Maule





# Cuentas Públicas Participativas 2018

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos

## BioBío



**Seremi Justicia y Derechos Humanos BioBío** @Minjudhbio... · 30 may. ▾

Seremi @SergioVallejosC rindió Cuenta Pública de su Gestión 2018, instancia donde detalló trabajo de los seis servicios dependientes del @MinjuDDHH en BioBío y analizó proyectos de relevancia como el +R de Reinserción Social y Ley Mortinato #ChileEnMarcha #VamosBioBío



## Ñuble



**Seremi Justicia y Derechos Humanos Ñuble** @Minjudhnuble · 15 may. ▾

Te Invitamos a participar en la Cuenta Pública del @Minjudhnuble a informarte sobre la gestión realizada el año 2018 y principales hitos 2019. Actividad que se realizará hoy a las 16:00 horas, en salón Claudio Arrau.

Te esperamos !

#CuentaPublicaMinjuddhhÑuble

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos

### Cuentas Públicas Participativas

Gestión 2018

minjusticia.gob.cl

*Jacqueline Guíñez Núñez, Seremi de Justicia y Derechos Humanos, te invita a participar en la Primera Cuenta Pública gestión 2018 de nuestra Seremía, actividad que se realizará el 15 de mayo a las 16:00 horas, en el salón Claudio Arrau, del Teatro Municipal de Chillán*

#CuentaMinjudhhÑuble



# Cuentas Públicas Participativas 2018

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos

Araucanía

6 | Actualidad

EL N

## La Seremi de Justicia realizó 3.113 atenciones en terreno durante 2018

**CUENTA PÚBLICA.** Ignacio Malig destacó el trabajo que se ha desarrollado para que los habitantes de la Región tengan acceso a la oferta pública de la cartera con sus respectivos servicios.

Natalia Bravo Hodges  
nbravo@diariodelsur.cl

El año 2018 dejó un total de 3.113 atenciones en terreno, nueve plazas de justicia en ocho comunas y tres en plazas de justicia intrapenitenciarias.

Estas cifras fueron destacadas por el seremi de Justicia, Ignacio Malig Meza, en el marco de la cuenta pública realizada ayer. "El apoyo de los directores de los servicios relacionados y dependientes de Justicia es vital. Nos motiva a seguir trabajando con las mismas ganas y con mayor energía para este 2019", comentó la autoridad.

Malig explicó que se ha buscado acercar la justicia a las personas, coordinando acciones que permitan acceder a los habitantes de La Araucanía a la oferta pública de la cartera con sus correspondientes servicios.

Otro de los puntos importantes destacados en la acti-

"El apoyo de los directores de los servicios relacionados y dependientes de justicia es vital. Nos motiva a seguir trabajando con las mismas ganas y con mayor energía para este 2019".

Ignacio Malig,  
seremi de Justicia

vidad tuvo relación con la Comisión Regional de Género, que tiene como objetivo planificar e implementar medidas en materia de género a nivel regional.

### CURSOS

También destacaron los cursos dictados a funcionarios y funcionarios sobre violencia contra la mujer realizados por el Registro Civil, las charlas en centros penitenciarios femeninos en las comunas de Temuco y Angol realizadas



IGNACIO MALIG DESTACÓ LOS LOGROS CONSEGUIDOS DURANTE EL 2018 Y LOS DESAFÍOS PARA EL PRÓXIMO AÑO.

por la Defensoría Regional Pública y las capacitaciones sobre "Defensa con Enfoque de Género" dirigidas a profes-

sionales, defensoras y defensores públicos. Dicha comisión la integran Gendarmería de Chile,

Registro Civil e Identificación, Servicio Médico Legal, Servicio Nacional de Menores y la Defensoría Penal Pública, est

Los Ríos





# Cuentas Públicas Participativas 2018

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos

## Los Lagos



**Seremi Justicia y Derechos Humanos Los Lagos** @Minjudh... · 22 may.   
Ahora el Seremi @alex\_meeder entrega su #CuentaPública2018 en la @USanSebastian sede #PuertoMontt mostrando énfasis en #Infraestructura #ReinserciónSocial y #DerechosHumanos Agradece a los directores de los 6 servicios del @MinjuDDHH por el trabajo comprometido #ChileEnMarcha



## Aysén





# Cuentas Públicas Participativas 2018

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos

## Magallanes



**Seremi Justicia y DDHH Magallanes** @MinjudhMagallan · 27 may.

El Seremi Fabián Mella junto a autoridades regionales, provinciales y comunales abordó principales avances y desafíos del sector Justicia en su Cuenta Pública Participativa 2018, con especial énfasis en reinserción social, infancia y juventud y mejoras en atención.

[#ChileEnMarcha](#)

